

LA LIBERTAD DERROTA al MARTE por tres tantos contra uno

Grande entusiasmo reinaba entre la afición por presenciar el segundo partido internacional contra el cuadro azteca «Marte».

Se decía que los equipistas visitantes una vez descansados darían un mejor rendimiento que el dado en el día de su debut.

La Libertad por su parte alineaba un cuadro con algunos elementos nuevos por los cuales no existía gran confianza en nuestro público.

Con una regular asistencia dió principio el partido, habiendo sido arbitrado por don Salvador González, quien es uno de los más competentes de la escuela de árbitros. Hecha la rifa de ventajas, ganan los libertos, quienes escogen la desfavorable para el primer tiempo. Inicia México, habiendo hecho el saque don Jaime Bennett y el señor Ministro de México don Antonio Mediz Bolio. Hecho el saque inicial por México, éstos tratan de desbordarse, logran su intento por el centro, pero Ricardo González, el gran guardavalla nacional hace su primera intervención salvando un tanto que era seguro. Los primeros minutos del juego son de dominio azteca; los libertos reaccionan y hacen su primera incursión que culmina con un remate del macho Madrigal que pega en el larguero.

La medular liberta con excepción de Montero, se nota floja dando lugar para que los avances mexicanos se repitan con frecuencia y teniendo que duplicar sus esfuerzos Escorriola y Papas, lo mismo que el manchado, quien está en una de las mejores mañanas que haya tenido en su vida.

Después de las primeras jugadas que encienden un poco el entusiasmo de las barras, el juego transcurre frío, sin lances, siendo lo único de notarse la superioridad de juego que está desarrollando el Marte. Los punteos de la delantera maricana han sido frecuentes, pero González está jugando como Dios manda y no hay manera de perforarlo. Madrigal que timonea la delantera liberta no es bien secundado por sus compañeros siendo su labor nula por falta de coexión en el ataque.

El primer tiempo termina con escore de 0 a 0. Hasta aquí no ha pasado nada.

En la segunda mitad los libertos llevan la ventaja del terreno y su equipo se desplaza con mayor soltura. Amador Manolo es pasado al lado de Flores, y Cenizo se coloca junto a Mora, este cambio es de gran importancia para el cuadro liberto, pues se nota que hay un mayor acoplamiento entre la vanguardia local; los punteros Mora y Flores que en el primer tiempo no les vimos juego, en el segundo cambian completamente dando qué hacer a los medios del Marte que tienen que recurrir a

toda clase de recursos para lograr detenerlos.

Un servicio de Mora a Cenizo, una arrancada personal de éste que avanza sesgado por el vértice derecho, Bonfiglio trata de interceptar la pelota, pero Cenizo la cabecea al centro rematando Madrigal el primer tanto para la Libertad. Minutos después el mismo Madrigal anota el segundo tanto de un formidable puntazo. El partido ha cambiado ahora de aspecto, los acorralados ahora son los mexicanos quienes tratan de impedir la anotación de un nuevo tanto, haciendo poderíos por nivelar el escore. Una avanzada del Marte en forma marcada de out side, es descuidada por Papas que espera el silbo del juez, mas este no se da cuenta de que el jugador contrario está detrás del portero, en esa forma el tanto es inevitable, como en efecto lo fué. El referee lo da por válido. El juego tomó ahora más calor, pues siendo poca la diferencia del escore, los mexicanos tienen intenciones de conseguir el empate. Una entrada liberta culmina con una arrancada de Cenizo, quien dribla a toda la defensa azteca y logra anotar en forma lucida el tercer tanto para la Libertad.

Minutos después el referee da por terminado el juego con un escore de 3 por 1 a favor de la Libertad.

Por este triunfo la Libertad recibió una hermosísima copa de madera obsequiada por el señor Presidente de la República.

Los equipos se alinearon de la siguiente manera:

Marte: Bonfiglio, a la porteria; Guevara y Rionda, a la zaga; Jiménez, Avila y López, a la medular; Lozano, Gallon, Camarena, Terrazas y Avila, a la delantera.

Libertad: González, a la porteria; Tabasch y Escorriola, a la zaga; Montero, Porrás y Fermin, a la medular; Mora, Amador, Manolo, Madrigal, Calderón y Flores, a la atacante.

Para terminar nos es muy grato enviar nuestras felicitaciones a los libertos por su victoria de ayer que demuestra cómo un equipo haciendo una gran reacción puede llegar a ganar un juego que para muchos estaba perdido, esto demuestra el temple de los jugadores de la Libertad que han sabido demostrarnos como con cariño y con coraje, se pueden ganar muchos partidos.

Para los jugadores González, Escorriola, Papas, Montero y Madrigal, nuestras felicitaciones y de parte de los mexicanos nos gustó mucho el medio centro Avila, el portero Bonfiglio y el delantero Camarena. En cuanto a conjunto su juego fué superior al del domingo pasado y en el remate estuvieron muy desafortunados.

Fué descubierto el autor del asesinato del guarda Aniceto Sandí.

En días pasados, como ya nuestros lectores están informados, ocurrió en el vecino pueblo de Puriscal, un crimen que por las características que revestían, se creía que se iba a quedar en el misterio.

El guarda fiscal, Aniceto Sandí, fué encontrado muerto en un potrero de propiedad de don Juan Herrera, lejos de la población; su cuerpo presentaba algunas heridas a puñal, pero no se tenía el menor indicio de quién fuera su autor. Las autoridades del lugar no querían que ese espantoso crimen quedara sin descubrirse.

De esta capital se envió a un detective para que diera los pasos con el fin de dar con el autor o autores del hecho.

Alguien manifestó que un individuo de apellido Delgado era enemigo de Sandí, y que más de una vez se le habían oído frases de aborrecimiento para con el occio.

Fué detenido por el señor Alcalde, quien mediante un interrogatorio que sostuvo con él le hizo varias preguntas negando el hecho y rechazando todos los cargos que se le hacían.

Llaves encontradas a la orilla del cadáver

Unas llaves encontradas a la orilla del cadáver, fueron las que dieron el hilo para el descubrimiento.

Entre las preguntas que el señor Alcalde le hiciera, fué que si él conocía las llaves que se le ponían a la vista, manifestó que no sabía de quién eran; como el declarante no daba pruebas de ser el autor, resolvió visitarle la casa para ver si alguna de las llaves le hacían a las cerraduras de los baules que tenía Delgado en su casa.

Una vez allí, fueron probando una por una, y cada cual iba abriendo, con esto se comprobó que el autor del hecho era ese mismo sujeto, quien después de haberle manifestado lo que había ocurrido con esas llaves, confesó el delito.

El autor se llama Maximino Delgado, quien fué remitido a la Penitenciaría, donde se encuentra a la orden de las autoridades competentes para su juzgamiento.

Felicitemos a las autoridades de Puriscal por haber descubierto un crimen que pudo haberse quedado en el misterio.

Los obreros del Pacífico al señor Secretario de Fomento

Al reconocer en el señor Mayorga Rivas su actitud recta y digna de aplaudirle por haber aceptado la renuncia al Superintendente de esta Empresa, vengo también a hacerle presente que todos los obreros hemos visto con beneplácito y alegría el retiro de ese señor.

Ya que el señor Ministro de Fomento ha demostrado una vez más que no lo vinculan compromisos sociales ni políticos con nadie, esperamos que ya que inició la tarea, continúe haciendo la obra de economía y saneamiento en esta empresa donde abundan tantos sueldos grandes e innecesarios, que en las actuales circunstancias porque atraviesa esta empresa, cabe dejar a un lado los compromisos anteriores y dejar en servicio lo que únicamente se hace necesario.

Esta es la ocasión de ha-

cer economía, pues creemos que si el señor ministro parte por derecho sin miramientos ni consideraciones, con la mitad del personal se puede hacer economía en unos seis mil colones mensuales, sin quitar obreros de los talleres.

VERITAS

Lotería de Panamá.

	Panamá. 27
7206.....	\$ 20,000
5791.....	6,000
0752.....	3,000

Traslado del Almacén de los señores Sasso Hnos.

Los señores Sasso Hermanos han trasladado su almacén al local que ocupó El Mercadito de los señores W. Steinvorth y Hno. Suc., donde ampliarán su comercio y venderán a precios de verdadera competencia.

Les deseamos a los señores Sasso mucha prosperidad en su comercio.

★ Pánico Financiero ★

La libra esterlina ha perdido su estabilidad. Su valor convertido a dólares, al cambio, vale cinco dólares, y en la banca su tipo de cambio oscila en puntos. En estos días llegó su valor depreciativo a cuatro dólares, y aún podía esperarse mayor baja.

Aseguró Inglaterra su tipo del talón de oro por medio de una ley que hoy tiene más de cien años. Es de creer que esa inamovilidad del tipo fijo, hizo que Londres fuese el centro como si dijésemos de la balanza mundial, pues el árbitro cotizador de los valores comerciales del mundo. Es decir, que quien tenía invertido su capital en valores ingleses tenía tranquilidad porque no había que temer que la libra esterlina sufriera depreciación. Y no puede asegurarse que nunca hubiese debido a esa seguridad habido pánico financiero.

En Londres, como todo país que los Bancos no garanticen el circulante con el fino depositado en sus arcas, tiene que sufrir pánico sus consiguientes corridas y por tanto sus quiebras.

Son cosas que no admiten paliativos de la prensa o de hombres más o menos versados en finanzas. Nadie que pierda se consuela con quedarse en la calle. Si se asegura que solo Inglaterra ha perdido diez millones de libras esterlinas, es de suponer que el mundo comercial de todos los países tiene que sufrir el colapso. Más, cuando la evolución viene de arriba, o sea, que el gabinete inglés suspende el talón de oro y la Cámara de los Comunes los aprueba, suponemos que sea un golpe financiero de manejos secretos para muchos, para obtener beneficios directos para Inglaterra y que el mismo Rey Jorge V. aprueba, pero que en el efecto lleva arrastrados a muchos países que sostienen negocios con esa nación, y esto es lo que nos interesa, que Costa Rica sufre directamente con la medida adoptada por el gobierno inglés, pues los productores de café que es nuestro principal comercio, tienen sus negocios con la banca inglesa.

¿Cómo hemos de consolarlos con que don Tomás nos diga: No hay que alarmarse demasiado, la cosa no tiene tanta importancia.

Saqueen otros la consecuencia. Aquellos países en que como Argentina y Uruguay se puede decir que para las grandes operaciones de carnes refrigeradas y cereales, la moneda corriente es la libra esterlina, tiene forzosamente que sufrir en el simple cambio.

En fin, que estos golpes financieros, consecuencias aún de la guerra del 14, vienen a agravar aún más la crisis mundial y de funestísimas consecuencias en países en que como el nuestro el dinero está más caro, porque hay menos desarrollo de industria y comercio, debe haber forzosa restricción o total restricción de crédito y por disminución de gastos, aumento de desocupación y miseria social.

Será posible que la paz sea alterada nuevamente con otra guerra? Recordemos. Inglaterra tenía una desocupación enorme en 1914, más de cinco millones de mineros solamente. Alemania milita-

rizaba y no sentía tanto esa crisis, pues el Emperador creía solucionarla matando una cantidad considerable de consumidores.

En los Estados Unidos de América el pánico no fué tan enorme como el que sufrió en los últimos meses, en que los valores de Wall Street se vinieron hasta el suelo (y no llegaron los bonos de Costa Rica a 49 dólares como hoy); las condiciones de los negocios saltaban de malos a peores en el primer semestre del 14. La desocupación, por ende, llenaba el país con su clamoreo por trabajo en los gruesos acápites de los diarios.

Con la declaración de la guerra europea en el verano de ese año, los negocios de suyo débiles, quebraron estrepitosamente y sucedió un estado caótico. Los cambios se clausuraron por inseguridad de julio a diciembre. Estados Unidos se declaró neutral, suspendió la inmigración y se dedicó a contemplar la conflagración europea. Empezaron a lloverle pedidos de materiales de guerra y la condición de los negocios mejoró. Rara vez o nunca, los Estados Unidos tuvieron una exhibición tan dramática en el cambio de negocios enormes, desde las profundidades de la desocupación hasta la más elevada actividad. Escasamente un año tardó en desvanecerse totalmente la desocupación convertida en febriciente manufactura de equipos de guerra. Grandes actividades y expansión comercial anegaron el país. Las comodidades del pueblo subieron a picos imprevistos. El país dió pruebas acabadas de su capacidad productiva, y siguió esta línea, ante el terremoto guerrero del viejo mundo. Pero me he extendido en esta disgresión que seguiré tratando en la próxima edición, con respecto a la nueva crisis colosal de 1921.

Nosotros somos pacíficos agricultores, no hablamos de guerra más que de sobremesa, cuando tenemos qué llevar a la mesa. Este es nuestro problema, tener qué llevar a la mesa. . . . Pero según don Tomás no hay que alarmarse. Resulta idéntico que cuando el doctor le dice a un niño enfermo que llora: no llores más que ya se te va a pasar el dolor; o, como cuando el señor Presidente de la República nos manifiesta con toda la autoridad del competente que puede y sabe: «ya hemos atravesado lo peor de la crisis» y los síntomas o sus efectos son cada vez peores. El Estado no tiene fondos y en lugar de evitar de alguna manera la desocupación, la agrava. No crea o inventa nada para aminorarla.

Y la ineffectividad de la moneda inglesa viene a barrer nuestra principal actividad.

M. L. GARAY

Pensamientos

El comerciante que no tiene tiempo para leer, no tiene tiempo para alcanzar el éxito en los negocios. - FRANKLIN.

-Libertad y democracia no son el pasado, son el porvenir, y la crisis momentánea hará el triunfo todavía más seguro y definitivo - NITTI.

CLINICA ANTITUBERCULOSA

En todos los países que se instalan aislamientos para la cura de la tuberculosis, se hace en lugares montañosos o los más aislados y altos con que cuentan, apartándolos por obvias razones, con base del contagio no solo por contacto sino hasta por sugestión.

El Dr. Bañón adquirió en compra la casa de propiedad del Lic. don Tobías

Gutiérrez, en el pueblo de San Pedro de Montes de Oca, para establecer su clínica antituberculosa.

Este hecho ha dado lugar a que el vecindario haya alzado su grito de protesta que la harán llegar hasta el primer magistrado de la nación.

La Secretaría de Salubridad debe tomar cartas en el asunto.

El Congreso del Periodismo

El Congreso Mundial de la Prensa se reunió en México, la ciudad de los palacios, del 10 al 14 de agosto último.

Los visitantes conocieron muchos de los puntos de interés que tiene el país.

Un connotado periodista inglés aseveró que México estaría de moda en el orbe como resultado de la gran publicidad que se ha dado al Congreso y los comentarios que en la actualidad se están haciendo en todas partes por los periodistas con respecto de una de las ciudades más bellas del mundo.

Es de desear que se repi-

tan estos importantes congresos de La Prensa en varias capitales y que tiendan a crear atmósfera de mayor entendimiento y acercamiento internacional.

Hay ya varios periodistas que tienen esbozadas sus ideas de un próximo congreso en San José.

Que se realice pronto, es de querer, para apreciarnos mejor.

Objetos vendidos

Ya se han vendido varios de los objetos que se han estado exhibiendo en el Teatro Nacional, procedentes del Taller de Obras Públicas. Lo vendido asciende a más de ₡ 2,000.

Hospitales, Boticas y Médicos

Recibimos Bismutoidol, Gaiarcina, Serafón, Hemocitoceram, Hemotonina, Septisemina, etc.

CARLOS VIQUEZ & Co.

Avenida Central.—Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas.—San José, C. R.

APARTADO 18 — TELÉFONO 4114

Depósito permanente de INYECCIONES HIPODÉRMICAS, AGUJAS DE FLATINO, JERINGAS HIPODÉRMICAS Y TERMÓMETROS

FIDEOS Alimento ideal

PROPORCIONA SALUD — FUERZA — VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

“EL PROGRESO”

MUSMANNI HERMANOS

¿Ha probado U. los Refrescos Gaseosos marca La Gaviota?

Si no lo ha hecho, hágalo, que sin duda son los mejores por su Púreza y Buen Sabor

Exija esta marca en todos los establecimientos.

J. RICHMOND & HNO.

¡La bella y perfumada rosa Elsita Arguello

Eres hermosa y bella, como una rosa, que en nuestro jardín
Lucirás toda la vida, como clavada en el corazón;
Sacrificado por tu andar y tu mirar, que se ajustan con el
(sonido de la Lira

Impulsados sus notas por la mano de tu Romeo;
Temblorosa, de ese encantador Angelito de la tierra,
Admirado y aclamado por sus amigos.

A solas te quisiera ver, a la orilla del ancho mar,
Recibiéndote, como las caricias de las olas, nos reciben
(a los dos.

Gozando así, del rato que tú me brindas,
Uniendo así, tu dicha, con la mía;
Encantadora, mujercita de mi vida.
Loco por tí me encuentro,
Loco por tí moriría, al saber que no me correspondes,
Oh! por Dios no me dejes sufrir, Elsita de mi vida.

ROBERTO PLEGADIS

Limón, 23 de setiembre de 1931

DOLOR.

PARA MIS QUERIDOS AMIGOS MIGUEL Y SALVADOR
EN LA MUERTE DE SU QUERIDA MADRE

¿Quién puede dar una explicación clara con respecto al significado de la palabra «dolor?»

—Nadie, absolutamente nadie.

Existen en la vida mil formas de sufrimiento. Se presentan momentos llenos de amargura que dejan en nuestro corazón hondas huellas de quebranto.

Nuestra alma se siente herida por los dardos que el destino nos envía a cada minuto que pasa, pero qué sería de nosotros si todo fuese cubierto con el manto de la felicidad?

Tampoco podría existir la vida en esa forma. Pero ¡oh destino cruel! por qué nos brindas dolores tan fuertes q' despedazan nuestro ser?

Por qué no conviertes primero nuestro corazón en un pedazo de carne putrefacta, sin vida e insensible a toda pena?

Yo en este momento siento también la angustia que azota el corazón de ustedes mis queridos amigos.

Una madre no se repone nunca. La madre es única en el mundo.

Pero dediquemos unos pocos minutos a pensar en la grandeza del Creador, y recordemos aquellas palabras: «Las puertas de mi Reino estarán abiertas para mis siervos y elegidos».

Por qué sufrir entonces? Resignación, amigos míos. Ya la dulce y buena madre que les dió el ser bajó a la tumba fría, pero bajó para luego remontarse en vuelo magnífico hasta la azul región. Desde ahí ella cuidará de su rebaño como la mejor de las pastoras.

Juntemos las manos y elevemos una oración por el descanso de una alma, que a su paso por el mundo, dejó una estela de virtudes que hoy son gloria para sus hijos y vivo ejemplo para las generaciones futuras.

Muy en el luto de Uds.,
J. GREGORIO CORTÉS CH.
Santa Cruz, 17 Set. de 1931.

Departamento de Drogas

Estupefacientes

Se pone a la Disposición de las droguerías, boticas y botiquines, los siguientes productos:

Cocaína Clorhidrato cristalizado.

Códeína Fosfato.

Dionina.

Sedól, ampollas.

Eucodal, ampollas de 0.01.

Eucodal, ampollas de 0.02.

Pantopón de 1.

Morfina, Sulfato y Atropina, ampollas.

Para comprar al Departamento y para que éste venda drogas autorizadas, se quiere una autorización especial, librada por la Secretaría de Salubridad en favor del establecimiento que la pretende adquirir. (Art. 10 de la Ley.)

San José, 14 de Setiembre de 1931.

Así debía ser

Los caminos públicos, indispensables para los intereses comunes, se construyeron con fondos levantados con la emisión de bonos y empréstitos. Los impuestos moderados sobre vehículos, automóviles y demás, deben contribuir a aumentar las matrículas del tránsito hasta el punto de que los ingresos provenientes de esta fuente de recursos sean en futuro próximo casi suficientes para cubrir los gastos entrañados en el desarrollo de la viabilidad.

La administración de caminos se ha desarrollado de local a la de estado y finalmente ha llegado a tener un campo de acción nacional. La dirección técnica centralizada ha resultado muy necesaria para dirigir y fiscalizar las grandes inversiones de fondos públicos en obras de viabilidad.

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Panadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las órdenes del público.

El trabajo

Mucho se ha dicho y escrito con respecto a las excelencias del trabajo y nada hay para el hombre que sea más edificante, porque el trabajo dignifica.

Pero con los tiempos críticos que vamos atravesando, la carencia de ese elemento de virtud, ha hecho que una gran cantidad de habitantes se queden en la calidad de «aplana calles» o hagan compañía a vagabundos de oficio.

Hay espíritus orgullosos que porque tienen que laborar y teniendo trabajo no quieren hacerlo y le llaman al trabajo «degradación» porque tienen que arrendar sus esfuerzos a otros que sacan provecho de él. Y los dilettanti dicen que tener que trabajar es una enojosa molestia, especialmente cuando quieren en una bella mañana ir a tomar un buen paseo. ¡Pero, bendito sea el trabajo!

Trabajos suspendidos

Han sido paralizados los trabajos de construcción de la Escuela Juan Rafael Mora, siendo despedidos los obreros que en aquellos se ocupaban.

Laboratorio --clínico--

ANÁLISIS DE:

Orina,
Heces,
Sangre,
Espustos,
etc., etc.

Examen de toda clase de secreciones

Lic. M. J. Grillo hijo

(Graduado de la Universidad de Loyola, N. O., La., U. S. A.)

Establecido desde 1920

Frente costado Norte del Edificio de Correos.

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

PANADERIA La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

CONSTRUCTORES!!!

Durante esta semana venderé maderas de superior calidad, A PRECIOS BAJOS.

Nuestras maderas las garantizamos por muchos años. Aprovechese hoy mismo comprando en nuestros depósitos.

Ramón León h.

Llame a los Teléfonos: Aserradero 3115 - Depósito 3032

Los cacos

Oh! los cacos, no respetan día ni categoría, ni lugar, sino que donde haya ocasión, como en los tres ratos de la Gran Vía.

Esta vez, (y nos conducimos a los dimes y directes) han elegido el Club Unión Republicana, para hacer sus hábiles manejos llevándose tres máquinas de escribir otras cosas y sombreros y paraguas del candidato y su jefe de acción.

Esto dió lugar a que varios empleados de las oficinas de la causa fueran despedidos a buscar otro pan.

Pero lo que más debe causar la hilaridad de sus adversarios, que no dudar reirán el chiste, es suponer al candidato sin cabeza ya, es decir, sin sombrero.

Oh! los cacos.

Periodismo Sud-americano

«LA PRENSA»

El gran diario argentino que tiene un tiraje neto mayor a 240,000 ejemplares diarios, ha mejorado aún su servicio de 34 páginas en espacio y legibilidad, tomando 85 fuentes de Yonic N° 5 Linotype y «El Pueblo» que tiene 31 años de prensa diaria de 20 páginas, ha inaugurado su local propio y mejorado sus servicios con seis linotipos modernos.

Estos claros indicios de que aquel pueblo lee mucho dada la innumerable cantidad de periódicos y revistas que edita la capital bonaerense.

«La Nación» hace muchos años que figura entre los primeros baluartes del periodismo sud-americano.

Nos complacemos de todos estos adelantos del periodismo y propendemos a que nuestro buen periodismo nacional mejore y aumenten sus lectores que es sistema cultural.

Grave atraso

Los obreros del taller de Obras Públicas tienen un atraso de tres semanas en el pago de sus salarios, con lo que han sufrido grandes perjuicios.

Pida premios "Carmen" en las pulperías

450 HOMBRES

están ocupados actualmente en la reparación de la atarjea de nuestra planta de Belén. Día y noche trabajamos para remediar los daños y restablecer el servicio normal, calculando que el costo de la obra montara a la suma de ₡ 90.000.

Damos esta información para que el público se entere de que no estamos omitiendo esfuerzo alguno para poner esa planta a funcionar de nuevo cuanto antes, lo que esperamos lograr dentro de diez o doce días si el tiempo nos favorece y mientras tanto suplicamos la cooperación de nuestros abonados en la forma siguiente:

- Cocinando lo más temprano posible,
- Apagando luces que no sean necesarias,
- Suprimiendo el uso de toda la fuerza posible entre las 5 y 9 p. m., contribuyendo de esta manera a impedir que nos veamos obligados a dejar a algunos distritos sin servicios eléctricos.....

Compañía Nacional de Electricidad
The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Notas de Santa Cruz de Guanacaste

15 de Setiembre

La fecha de nuestra independencia fué celebrada en ésta con toda pompa, gracias al empeño del Personal Docente de las escuelas de niñas y varones.

El 13 del corriente dió comienzo la fiesta con un lucido baile social, al cual acudieron todas las damitas cruceñas a poner en los salones el tinte de alegría que hizo que la fiesta discurriera en medio de franca y cordial amenidad.

El 15 por la mañana, la ciudad fué despertada por la diana que entonaba la filarmonía que recorría las principales calles.

Por la noche tuvo verificativo una lucida retreta de gala, quedando el público bien impresionado por la selección del repertorio.

Baile

El mismo día 15 de Setiembre, después de la retreta, se llevó a efecto un regio baile que tuvo lugar en casa de don José Guevara. Asistieron al baile las siguientes señoritas: Cyra Guevara, Consuelito Bonilla, Adina Cárdenas, Rafaelita Zapata, Victoria Hernández, Rosita Briceño, Teodula Hernández, María Rojas, Zeneida Henríquez, Pacita Peralta, Terencia Leal y Pablita Acosta.

Señores: don Héctor Jirón, don Luis Mesén, don Gabriel Zapata, don Carlos Peralta, don Francisco López, don Domingo Guevara, don Jesús Salazar, don Juan Zúñiga, don Manuel Vásquez, don Neftalí Briceño, don Antonio Deliyore, don José Gómez y don Orlando Vásquez.

El baile estuvo ameni-

zado por la notable marimba del no menos marimbero Matías Duarte.

En las primeras horas de la madrugada terminó la fiesta, dejando en todos los asistentes un imperecedero recuerdo.

Viaje a Nicoya

Lo celebró el 15 de Setiembre el grupo de muchachos que integran la «Orquesta Santa Cruz». Fueron en compañía del señor Inspector de Escuelas y de un grupo de profesores de esta ciudad que asistían a Nicoya con el objeto de presenciar, como invitados de honor, la inauguración de la «Escuela Leonidas Briceño», del vecino cantón.

Regreso

Tuvimos el gusto de saludar a doña América de Velázquez y a su encantadora hija Estelita, quienes regresaron muy complacidas de su viaje a la capital.

También estrechamos la mano de nuestro excelente amigo Mariano Salazar B., quien regresó de San José.

Santa Cruz está satisfecha de tener nuevamente en su seno a tan estimables viajeros.

Próximo enlace matrimonial

Ya se aproxima la fecha en que ante el altar se unirán los corazones de nuestra simpática amigueta Pacita Peralta y don Gerardo Cerdas.

Dadas las virtudes de Pacita y las credenciales de honradez de Gerardo, nos atrevemos a asegurar, que este será un hogar lleno de alegría y bienestar. No otra cosa puede esperarse de esta unión, ya

que son dos almas que se encuentran, se confunden en una sola, para que de allí, brote el amor en toda su plenitud.

Desde ahora hacemos votos por la felicidad de la razón social Cerdas - Peralta.

Enfermo

Bastante sentimos que nuestro buen amigo don Ramiro Brenes guarde cama a consecuencia de fiebre tifoidea.

Deseamos su pronta mejoría.

Sentido pésame

Hoy, en las primeras horas de la mañana, se recibió la noticia de haber fallecido en Nicaragua la estimable matrona doña Lalita de Rocha, madre de nuestros buenos amigos Salvador Rocha y Miguel Velázquez, residentes aquí.

Por tan sensible noticia, enviamos a tan buenos amigos nuestro más sentido pésame.

Corresponsal

Santa Cruz, 17 de setiembre de 1931.

DE SOCIEDAD

Viajeros

Están para llegar al país procedente de Europa, don de han coronado sus estudios de Ingeniería Eléctrica y Perito Mercantil, los estimables jóvenes don Alvin y Hary Fernández Escoto.

—De su finca en Turrialba regresó don Luis Escalante.

—Del Cascajal regresó don Jesús Pinto F.

—Procedente de Chile se encuentra entre nosotros el doctor don Baldomero Fernández. Le presentamos nuestro saludo muy atento.

—Para lo Estados Unidos partió el Lic. don Jorge Tristán con su señora.

Natalicio

Celebró el sábado pasado la fecha de su nacimiento la estimable señorita Ana María Fernández Pacheco, para quien deseamos muchas felicidades.

Enfermos

Bastante mejor ha seguido de su dolencia la muy estimable señora doña Auristela Castro, de Jiménez, lo que celebramos, deseando que restablezca del todo.

Fallecimiento de la señora doña Jesusita Alvarado v. de Lizano

A la edad de 68 años dejó de existir en la ciudad de Heredia la estimable señora doña Jesusita Alvarado vda. de Lizano, persona que gozaba de generales simpatías entre sus amistades.

Su entierro se efectuó en la tarde de ese mismo día, habiendo asistido un sin número de amistades.

Como demostración de cariño a la extinta, fueron colocadas sendas ofrendas florales.

Al consignar esta triste noticia que ha venido a llenar de dolor a sus fami-

liares, aprovechamos la ocasión para enviarles por este medio nuestro más sentido pésame a sus hijos don Víctor Lizano y señora; don Abel, don José María, don José Agapito y don José Antonio Lizano Alvarado; a don Mardoqueo Zamora y señora; a don Jorge Sáenz y señora; a sus hermanas María Josefina Alvarado y doña Petronila v. de Carvajal, haciéndolo extensivo a la demás familia doliente, deseándoles resignación en esta hora de dolor.

El Almacén Sasso

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al comercio en general, que desde HOY LUNES está a sus órdenes en su nuevo y amplio local situado en el edificio que ocupó el Mercadito, diagonal a la esquina Noroeste del mercado central de esta ciudad.

SASSO Hermanos

Continúa la Enorme Realización!!

de las zapatillas para señoras desde ₡ 5-00 en adelante, en la tienda

“La Valenciana” de Calixto Madrigal

—Se encuentra sumamente delicada de salud la estimable Sra. doña Leocadia Cartín v. de Marchena. Hacemos sinceros votos porque restablezca.

—Restablecida del todo se encuentra la apreciable señora doña Rosalía E. de Serrano.

—A pesar de la gravedad en que se encuentra la estimable matrona doña Brígida Cañas de André, se ha notado, según se nos informa, una reacción bastante favorable. Hacemos fervientes votos porque recupere por completo su salud perdida.

—Ha continuado bastante mejor el estimable caballero don Mario Pinto H.

—Sigue mejorando el Lic. don Máximo Fernández que estuvo bastante delicado de salud en días pasados.

—Se encuentra ya del

todo restablecido el joven don Ricardo Cortés Castro.

—Ha mejorado la estimable señora doña Estela Carrillo de Orozco, lo que celebramos.

Fecha matrimonial

El 26 del corriente celebraron la fecha de su boda, el caballero don Aniceto Esquivel Carazo y su señora doña Daysi Arguedas. Muchas felicidades deseamos para tan distinguidos esposos.

Primogénito

El hogar de don Humberto Castro Saborío y su señora doña Elze Aubert, se encuentra de gala con el nacimiento de su primogénito, el cual viene a completar su felicidad. EL PAÍS se complace en felicitarlos, deseando para el recién nacido una felicidad completa.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor